

1. Des communautés ancrées dans le Christ

Dans la lettre apostolique, *À l'aube du nouveau millénaire* (2001), Saint Jean-Paul II insistait sur l'importance, pour l'Église, de « repartir du Christ » :

« L'Église n'a-t-elle pas reçu la mission de faire briller la lumière du Christ à chaque époque de l'histoire, d'en faire resplendir le visage également aux générations du nouveau millénaire ? Notre témoignage se trouverait toutefois appauvri d'une manière inacceptable si nous ne nous mettions pas d'abord nous-mêmes à contempler son visage. » (n°21)

« Il ne s'agit pas alors d'inventer un *nouveau programme*. Le programme existe déjà : c'est celui de toujours, tiré de l'Évangile et de la Tradition vivante. Il est centré, en dernière analyse, sur le Christ lui-même, qu'il faut connaître, aimer, imiter, pour vivre en lui la vie trinitaire et pour transformer avec lui l'histoire jusqu'à son achèvement dans la Jérusalem céleste. C'est un programme qui ne change pas avec la variation des temps et des cultures, même s'il tient compte du temps et de la culture pour un dialogue vrai et une communication efficace. Ce programme de toujours est notre programme pour le troisième millénaire. » (n°29).

À la lumière de ces précieuses et toujours actuelles recommandations, je promulgue les quatre orientations synodales suivantes :

- Accompagner la mission de l'Église diocésaine par la prière.
- Déployer une catéchèse pour tous et à tous les âges de la vie.
- Mettre en place des itinéraires de type catéchuménal pour chaque sacrement.
- Célébrer le dimanche, jour du Seigneur.

Accompagner la mission de l'Église diocésaine par la prière

« Le monde qui, paradoxalement, malgré d'innombrables signes de refus de Dieu, le cherche cependant par des chemins inattendus et en ressent douloureusement le besoin, le monde réclame des évangélisateurs qui lui parlent d'un Dieu qu'ils connaissent et fréquentent comme s'ils voyaient l'invisible. Le monde réclame et attend de nous simplicité de vie, esprit de prière, charité envers tous, spécialement envers les petits et les pauvres, obéissance et humilité, détachement de nous-mêmes et renoncement. »

Paul VI, Exhortation apostolique, *Annoncer l'Évangile aux hommes de notre temps*, n° 76

ENJEU DE L'ORIENTATION :

→ Fonder et nourrir l'évangélisation par la prière.

CONTENU DE L'ORIENTATION :

→ Soutenir les Ensembles pastoraux dans leurs projets missionnaires.

→ Faire connaître des propositions concernant :

- L'initiation à la prière (écoles de prière, d'oraison, etc.), à la méditation, à la *lectio divina*.
- Les temps de ressourcement spirituel, d'adoration eucharistique, de louange.
- Les temps de prière pour nos frères (prière des frères, prière pour les malades, pour les personnes éprouvées, pour les laïcs engagés en Église, etc.).

→ Participer au développement des Journées mariales de Buglose.

→ Solliciter la prière des communautés religieuses, des Ensembles pastoraux ou des paroisses, des communautés de proximité et des fraternités missionnaires, pour soutenir des initiatives précises ou accompagner des situations particulières.

→ Tisser et vivre des liens de prière, de confiance, d'accueil, avec nos frères d'autres communautés chrétiennes (protestants, orthodoxes, etc.).

→ Favoriser la spiritualité de la communion¹.

1. La spiritualité de la communion est un fondement essentiel de toute action pastorale. Elle implique une conversion du regard sur l'autre, de manière à cultiver « la capacité de voir surtout ce qu'il y a de positif dans l'autre, pour l'accueillir et le valoriser comme un don de Dieu. » Saint Jean-Paul II, Lettre apostolique *À l'aube du nouveau millénaire*, n°43.

MISE EN ŒUVRE :

J'ai décidé de créer une équipe diocésaine chargée du soutien à la Vie spirituelle pour tous.

Reliée au Pôle pastoral diocésain Vie spirituelle, cette équipe sera constituée de membres des groupes de prière et de la vie consacrée.

NS



*Journées mariales
de Buglose
@sdc40*

Déployer une catéchèse pour tous et à tous les âges de la vie

« Pour atteindre son objectif, la catéchèse accomplit des tâches qui ont un lien entre elles et s'inspirent de la manière dont Jésus formait ses disciples : il faisait *connaître* les mystères du Royaume, enseignait à *prier*, proposait les *attitudes évangéliques*, il les initiait à la vie de *communion* avec lui et entre eux, et à la *mission*. Cette pédagogie de Jésus a ensuite façonné la vie de la communauté chrétienne. »

Directoire pour la Catéchèse (septembre 2020 n°79).

ENJEU DE L'ORIENTATION :

- Élargir les propositions de catéchèse à tous les âges de la vie.
- Former des personnes pour que chacun(e) puisse être accompagné(e) dans sa quête spirituelle.

CONTENU DE L'ORIENTATION :

« Le but définitif de la catéchèse est de mettre quelqu'un non seulement en contact mais aussi en communion, en intimité avec Jésus-Christ. »

Saint Jean-Paul II, Exhortation apostolique *Catechesi Tradendae*, n°5

- Permettre à chaque personne d'approfondir et de proclamer la foi en Jésus-Christ, mort et ressuscité par amour pour tous les hommes.
- Annoncer et célébrer la Parole de Dieu dans la fidélité à la tradition de l'Église.
- Porter une attention particulière à la famille comme premier lieu de la catéchèse.
- Accompagner les personnes en situation de handicap ou de vulnérabilité, dans leur chemin de foi.
- Former des acteurs de la catéchèse sur la base du *Directoire pour la Catéchèse*.
- Remettre une lettre de mission aux responsables de la catéchèse dans les Ensembles pastoraux ou les aumôneries.

MISE EN ŒUVRE :

Je demande que, dans tous les Ensembles pastoraux, soit mise en place une catéchèse pour tous et à tous les âges de la vie.

Je demande à ceux qui ont reçu ou qui recevront une mission diocésaine pour la catéchèse, dans le cadre du Pôle pastoral diocésain Annonce de la foi, de mettre en œuvre cette orientation synodale. Ces personnes veilleront à la formation des responsables de la catéchèse et à la relecture de leur mission.

WS



*Marche vers
Buglose, Lundi de
Pentecôte 2022
©DR*

Mettre en place des itinéraires de type catéchuménal pour chaque sacrement

La pastorale des sacrements (préparation-célébration-réception), doit être renouvelée afin de faire vivre une vraie rencontre avec le Christ.

« Les sacrements touchent toutes les étapes et tous les moments importants de la vie du chrétien. Ils donnent naissance et croissance, guérison et mission à la vie de foi des chrétiens. »

Catéchisme de l'Église Catholique, n°1210

ENJEU DE L'ORIENTATION :

→ De nombreuses demandes de sacrements proviennent de personnes éloignées de la vie de l'Église.

Tout sacrement constitue une alliance scellée entre Dieu et la personne qui s'engage à construire sa vie dans la fidélité à l'Évangile.

→ L'accompagnement vers les sacrements nécessite que l'on prenne du temps. Chaque personne doit, à son rythme, et grâce à des étapes liturgiques, faire l'expérience de la rencontre avec le Christ, être initiée à la foi chrétienne et à la vie de l'Église, s'insérer dans une communauté chrétienne et découvrir le goût de la Vie spirituelle.

→ Les personnes doivent être accompagnées après la réception des sacrements.

CONTENU DE L'ORIENTATION :

→ Renouveler la pastorale des sacrements et, pour chacun d'entre eux, mettre en œuvre des itinéraires de type catéchuménal fondés sur ces quatre piliers :

- Une expérience de rencontre personnelle avec le Christ.
- Une initiation à la foi chrétienne et à la Parole de Dieu.
- Une expérience de vie en Église.
- Une vie conforme à l'enseignement du Christ.

MISE EN ŒUVRE :

Dans le Pôle pastoral diocésain Annonce de la foi, je demande que soit constituée une équipe liée aux missions de la catéchèse, du catéchuménat et de la liturgie.

Cette équipe aura pour missions :

- *de préparer un itinéraire de type catéchuménal pour chaque sacrement.*
- *de former, dans les Ensembles pastoraux, des personnes capables de déployer ces itinéraires de type catéchuménal.*
- *de veiller à ce que cette orientation soit mise en œuvre dans tout le diocèse.*

NS



*Confirmation
d'adulte par
Mgr Souchu à la
cathédrale de Dax
juin 2025
@sdc40*

Célébrer le dimanche, jour du Seigneur

Le dimanche est le Jour du Seigneur, le jour où chaque baptisé est invité à vivre en ressuscité.

« Le devoir de sanctifier le dimanche, surtout par la participation à l'eucharistie et par un repos, riche de joie chrétienne et de fraternité, se comprend bien si l'on considère les nombreuses dimensions de cette journée »

Saint Jean-Paul II. *Dies Domini. Lettre apostolique sur la sanctification du dimanche*, n°7.

ENJEU DE L'ORIENTATION :

- Permettre à tout catholique de participer à la messe dominicale.
- Veiller à ce que la messe dominicale soit célébrée dans chaque paroisse d'un Ensemble pastoral.
- Réfléchir à d'autres manières de sanctifier le dimanche lorsque l'eucharistie ne peut pas être célébrée sur une ou plusieurs paroisses d'un Ensemble pastoral.

CONTENU DE L'ORIENTATION :

- Déployer la beauté de la liturgie eucharistique :
 - En donnant toute sa place à la Table de la Parole,
 - En prenant soin de la Table de l'Eucharistie.
- Proposer des célébrations dominicales de la Parole de Dieu :
 - En formant des laïcs pour préparer et conduire ces célébrations,
 - En élaborant un guide liturgique pour ces célébrations.
- Célébrer les offices de la Liturgies des Heures, notamment les Laudes et les Vêpres.
- Effectuer des œuvres de miséricorde corporelles ou spirituelles² auprès de nos frères et sœurs.

2. « Les œuvres de miséricorde sont les actions charitables par lesquelles nous venons en aide à notre prochain dans ses nécessités corporelles et spirituelles. On distingue les œuvres de miséricorde corporelles des œuvres de miséricorde spirituelles :

Œuvres de miséricorde corporelles : donner à manger à ceux qui ont faim ; donner à boire à ceux qui en soif ; vêtir ceux qui sont nus ; loger les pèlerins ; visiter les malades ; visiter les prisonniers ; ensevelir les morts.

Œuvres de miséricorde spirituelles : conseiller ceux qui doutent ; enseigner ceux qui sont ignorants ; réprimander les pécheurs ; consoler les affligés ; pardonner les offenses ; supporter patiemment les personnes importunes ; prier Dieu pour les vivants et pour les morts. »

Catéchisme de l'Église catholique, n° 2447

MISE EN ŒUVRE :

En tenant compte de la réflexion amorcée lors de l'Année sur le Dimanche en 2019-2020, et dans le cadre du Pôle pastoral diocésain Annonce de la foi, je demande au Service Diocésain de Pastorale Liturgique et Sacramentelle (SDPLS) de :

- rappeler l'importance de la célébration de la messe dominicale paroissiale dans chaque Ensemble pastoral.
- veiller à ce que les célébrations de la liturgie dominicale se déroulent selon les indications du Missel romain.
- donner des éléments de discernement pour décider le lieu et le moment d'une célébration dominicale de la Parole.
- aider les paroisses à préparer et animer une célébration de la Parole lorsqu'un prêtre ne peut pas présider la messe dominicale paroissiale sur une ou plusieurs paroisses de l'Ensemble pastoral.

WS



*Ouverture du
Jubilé 2025 à la
cathédrale de Dax
©sdc40*